

令和3年9月1日

横浜市立東希望が丘小学校 学校だより



東希小だより 9月号

「咲こう 輝こう マーガレットのように」

・・・・・・ 夏休みを振り返り・・・・・・

校長 村上 雅基

夏休み中に、全教室、廊下と、屋外灯のLED灯交換工事が行われました。夏休み後、登校したら、より明るい照明の元で学習活動が出来ることとなります。

夏休み。私は、どこかに出かけることもないので、多くの時間、東京オリンピック2020のテレビ観戦をしました。今年オリンピックは、日本の数多くの金メダルで盛り上がりました。その中で私が特に感動した選手を取り上げます。まず今回、水泳の池江璃花子選手の出場に大変驚きと喜びを感じました。昨年病気から1年半、闘病の様子もメディアで紹介され、オリンピック出場どころか、水泳の再開まで不安だったことと思います。退院当時の本人はインタビューで、4年先の「パリオリンピックをめざしたい」とおっしゃっていて、その前向きな気持ちにも素晴らしいなと思っていました。ところが、東京オリンピックが1年延長され、今年予選会に出場し、見事にリレーでの出場の機会が決まり、何と決勝まで出場出来ました。持ち前の才能もあると思いますが、闘病後の日々の努力、決してあきらめない精神力は感銘を受けました。3年後のパリオリンピックでの活躍も期待したいところです。

もう一つは、卓球混合ダブルスの水谷隼選手、伊藤美誠選手ペアの金メダルです。初めて決勝で中国に勝つことができ、2人とも狂喜乱舞の喜び方は私も、とてもうれしい気持ちになりました。

しかし、それ以上に、準々決勝での対ドイツ戦は、汗握る試合でした。最終ゲームの第7戦、まず、1対7とリードされましたが、徐々に追いつきました。しかし6対10とドイツにリードされ、あと1点取られると敗北が決まってしまうマッチポイント。ここから日本の怒涛の攻勢が始まりました。4連続得点をして、10対10のジュースに持ち込み、連続2点取ったほうが勝つわけですが、互いになかなか連続得点とはならず、最後は16対14で日本が勝ちました。この試合でも、1対7のあきらめの気持ちになったら、きっと敗北だったと思います。しかし、2人は決してあきらめず、10対10の同点とし、そのあとは強靱な精神力で試合を行い勝利しました。この経験で弾みがつき、金メダルにつながったのだと思います。

池江選手も、水谷選手、伊藤選手も共通しているのは、決してあきらめないこと、努力を続けることが、夢を達成できることだと思いました。

私たちは様々なバトンを受け継ぎ、また次へとつないでいます。戦後から74年、8月6日、8月9日、8月15日。広島・長崎原爆の日。終戦記念日。戦没者を追悼し平和を祈念する日を迎えました。先の戦争を体験した方々は私の親の世代かと思います。先人の思いを受け継ぎ、一人ひとりが平和な世界をつくっていく、よく見聞きし考え、判断する力を伸ばし、周りの人とともにより良く生きていく社会をつくれるよう学校や家庭、地域の果たす役割は重要です。

夏休みが終わり、東希小に子ども達が帰ってきました。コロナ禍、猛暑にも負けず、夏休みを過ごし、登校してくる子ども達。しばらくは分散登校にはなりますが、充実した教育活動を推進するべく、教職員一同努めてまいります。地域、保護者の皆様のご支援、ご協力、宜しくお願いいたします。

■緊急受け入れについて（土日を除く）

◇9月2日（木）～9月13日（月）も緊急受け入れを実施します。

※横浜市教育委員会の通知により、**緊急受け入れで来校した児童は、教室で授業を受けます。**

その場合、①**2日続けて同じ授業を受けることとなります。（自宅学習の内容を行う場合も、授業を行っている教室内で取り組むこととなります。授業中であることから、個別の対応は難しいことをご理解ください）**

②**緊急受け入れ児童が多くなると、教室で密が発生する可能性があります。**

- ・現在東希望が丘小は、担任をもたない教諭の数が少ないため、**別の部屋での対応は極めて困難**です。また、**別の部屋で受け入れると、他学級、他学年と接しないという感染対策を守れません。**
- ・昨年度は**保護者ボランティア**をお願いしましたが、感染状況を鑑み、保護者の来校を控えていただきたいことから、**今回はお願いしません。**

※以上のように、「**緊急**」の場合に限った措置であることをご理解いただき、特に、**保護者等が在宅であり、子どもを見守ることができる環境にある場合には、特段の事情が無い限りはご家庭で見てくださいよう、お願い申し上げます。**

※登校日に、キッズや学童へ行くため14時半下校に変更を希望する場合も申込書をご提出ください。

緊急受け入れをご希望の場合は、別紙の申込書を**9月1日の登校日に必ずご持参ください。**

印刷が難しい場合、2日と3日については連絡帳でご提出ください。1日に申込書を渡します。

教育活動に関するお知らせ

登校に関するお願い

■マスクの確実な着用をお願いします

- ・横浜市教育委員会の通知では**不織布マスクが推奨**されています。感染リスクを下げるため、ご配慮をお願いいたします。
- ・鼻までしっかり覆い、鼻の周りに隙間が無い正しい付け方ができているか、登校前に確認をお願いします。
- ・布マスクのゴムがゆるく、口元へ下がってしまう子が見受けられました。ご配慮ください。

■学校で下記について指導や約束をします。以下の重要性についてご家庭でもお話しください

- ・マスクの常時着用（暑い日に身体的距離を確保できる場合の登下校時、体育時や喫食時を除く）
- ・身体的距離の確保
- ・換気
- ・黙食

給食に関するお知らせとお願い

①9月2日の献立

- ・ごはん、牛乳、栄養満点丼の具（牛肉、野菜、ひじき等）、きびなごフライ、呉汁
- ・献立表は1日に配付予定です。

②エプロン・給食帽子について

- ・分散登校のため学校の白衣は使用できません。各自エプロンを持参してください（個別級は除く）。帽子は個人もちなのでそれを使用します。

③アレルギー対応のある保護者様

- ・1日に9月アレルギー除去食献立表（郵送済）を必ず子どもに持たせてください。登校の有無にかかわらず、6日～月末の全日分をご記入頂き、ご提出をお願い致します

教育活動の進め方・変更について

緊急事態宣言が解除されたとしても、9月中は以下のように進めます。

■合唱や器楽合奏など、飛沫がとぶ可能性がある活動は行いません。

・朝の会や帰りの会での歌 ・音楽の授業での歌唱や器楽合奏 ・合唱部の活動 ・音楽朝会

■少人数で対面して話し合うような学習活動は行いません。

・グループ活動

■他学級、他学年と関わる活動は行いません。

・なかよしグループ活動 ・委員会（一部常時活動のみ行います） ・クラブ

・代表委員会 ・他クラスとの交流 ・学年解体した授業 ・集会 ・学校保健委員会

※朝会は放送で行います

■保護者が来校する行事は中止とします。

・合同防災総合訓練（9／1） ・6年生授業参観・全学年懇談会（9／29）

行事の変更

◇愛川宿泊体験学習（9／8～9）：

8月23日（月）の通知により、「学級単位」で活動することと、14時30分が下校の上限とされたことから、残念ながら日帰りでの実施もできません。本年度は中止といたします。

（4年生保護者には連絡済みです）

◇歌のつどい・歌のつどい発表会：

当面練習ができないことから歌のつどいは延期します。歌のつどい発表会は緊急事態宣言等が解除されても中止とし、昨年と同様、動画のロイロノートへの配信と動画販売を予定しています。

◇旭区子ども会議（8／31）：中止

◇6年生児童生徒交流日（9／21）：中止

◇4年焼却工場見学：中止

保護者の方の来校についてのお願い

緊急事態宣言が出されている間は、保護者の学校への来校は極力控えていただきますようお願いいたします。PTA活動で来校される場合も、少人数・短時間を心がけていただいたり、オンラインで打ち合わせをしていただいたりするなど、活動方法についてご検討くださいますようお願い申し上げます。来校時には、ご自宅での体温計測・マスク着用（できるだけ不織布マスク）の上、職員玄関を入ったところに設置してあります消毒液をご利用ください。

感染に不安がある場合などはご相談ください

感染防止の観点から子どもの登校に不安がある場合などには、学校へご相談ください。そのような場合は欠席扱いにはなりません。

4月に配付したものを修正し再度掲載いたします。(下線は修正部分・吹き出しは補足)

要保存

令和3年度 東希望が丘小学校の教育活動について ～新型コロナウイルス感染症対策～

新型コロナウイルス感染症対策として、令和3年度も以下の対策を引き続き行います。ご理解とご協力をお願いいたします。

【毎日の感染対策】

- ・終日マスク着用(給食時等外す場面もあります)。予備のマスクをランドセルに入れる。
 - ・毎朝家庭で健康観察と体温測定を行い、8時15分までにロイロノートで送付。
 - ・朝、休み時間後、給食前、物を共有した後などに、丁寧な手洗い。
 - ・給食時は前を向いて喫食。食事時の会話は禁止。
 - ・各教科の学習については、「横浜市ガイドライン(3月改訂版)」に定められている内容を遵守。
- ※学校図書館、図工室等児童が向き合う形の机がある特別教室にはパーテーション設置済みです。

【登下校】

掲載内容は平常時。9月1日～13日 分散登校については別紙参照

- ・登校：密を避けるため、学校全体でA Bグループに分かれ、5分時間差をつけて登校(A：出席番号前半、B：出席番号後半)。
密を避けるため、例年行っている4月中の集団登校は実施しない。
 - ・下校：登校時と同じようにA Bグループで時間差をつけて下校。
例年1年生の4月に行っている方面別集団下校は実施しない。
- ※A Bグループの登下校時刻は、1週間ごとに早い時間と遅い時間を交替します。学校によりで伝えます。

【欠席の扱い】

以下は、現在のガイドラインに記載がある内容です。

感染状況により、登校がご心配な場合も、
ご連絡をいただければ同様の扱いとします。

◇「出席停止」(学校に登校してはいけない)となるのは以下の場合です

- ・児童が「新型コロナウイルス感染症」と診断された場合
- ・児童が「新型コロナウイルス感染症等の疑い」があると診断された場合
- ・児童が「濃厚接触者」と特定された場合

◇以下の場合に登校を控えていただいた場合には「出席停止」と同様の扱いになります

※学校への登校制限はありませんが、登校につきましては、周囲の感染状況などを考慮して、ご家庭で慎重にご判断いただきますようお願い申し上げます。

- ・児童に発熱等の風邪症状がある場合(発熱がある場合には、登校しないようお願いいたします)
- ・家族に発熱等の風邪症状がある場合
- ・家族等がPCR検査等を受けたり濃厚接触者と特定されたりした場合(児童本人は濃厚接触者と特定されていないとき)

◇自宅学習の日は、「校長が出席しなくてもよいと認めた日」となります。(出席停止と同様の扱い)

【学校への連絡】

コロナウイルスに関しての連絡は、ロイロノートではなく、
直接学校または副校長(休日・時間外)へ電話連絡してください。

以下の場合には時間外であってもご連絡ください。新型コロナウイルスに関する対応窓口は副校長です。

平日：364-8282 時間外・休日：090-1112-7620(副校長)

- 同居家族がPCR検査を受けることになった場合
- 児童が濃厚接触者とされた場合

ご理解とご協力をお願いいたします

9月の予定

【追加】学年だよりについては、分散登校での学習内容等を保護者の方に正確に伝えるため、1年生と2年生のみ配付します

日	曜	学校行事・保健行事	登校時刻	教科・行事等の時数									
				1年	2年	3年	4年	5年	6年				
1	水	9月1日（水）～9月13日（月） 分散登校実施 9月14日（火）以降も変更の可能性があります。											
2	木												
3	金												
4	土												
5	日												
6	月												
7	火												
8	水												
9	木												
10	金												
11	土												
12	日												
13	月												
14	火	SC1日	A:8時10分	5	6	6	6	6	6				
15	水		B:8時15分	5	5	5	5	5	5				
16	木	校内研究会中止に伴い5校時授業		5	5	<u>5</u>	<u>5</u>	<u>5</u>	<u>5</u>				
17	金	クラブ中止に伴い5校時授業		5	5	5	<u>5</u>	<u>5</u>	<u>5</u>				
18	土												
19	日												
20	月	敬老の日											
21	火		A:8時15分	5	6	6	6	6	6				
22	水		B:8時10分	5	5	5	5	5	5				
23	木	秋分の日											
24	金	クラブ中止に伴い5校時授業		5	5	5	<u>5</u>	<u>5</u>	<u>5</u>				
25	土												
26	日												
27	月	朝会		5	5	5	5	6	6				
28	火			5	6	6	6	6	6				
29	水			5	5	5	5	5	5				
30	木			5	5	5	5	5	5				

◆10月の主な予定◆

※緊急事態宣言等の状況によって変更することがあります

10月8日（金）前期終業式
 10月11日（月）後期始業式
 10月28日（木）就学時検診

※5年・6年の宿泊体験学習については、緊急事態宣言やまん延防止等重点措置が適用されている場合、横浜市ガイドラインによって、予定通り実施することはできません。どのように変更するかは改めてご連絡します。

※10月については未定な部分が多いため、今後の状況を見て、改めて連絡いたします。